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Insultaron a profesores y alumnos de 7º básico

Grupo de alrededor de 20 personas saboteó clase online
que se realizaba en conocido establecimiento educacional

Ingresaron a sala
virtual a exhibir
porno a menoresFamilia cruzrojista:

Con tortas y bailes Cruz
Roja celebró sus 100 años
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Esta vez será online:
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realizará Expo Empleo
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SANTA MARÍA
Familias Villa Miravalles
recibieron las escrituras
de sus viviendas
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Después de varios meses de para:
Chacareros evalúan de
buena manera regreso
feria Diego de Almagro
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Por desgarro muscular:
Francisco Salinas no
estará en el reinicio de
la competencia del Uní
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Joven fallecida en Villarrica:
Comerciantes reunieron
dinero para hermosear
sepultura de Isabel Marín
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Municipio al Gobierno Regional:
Piden priorizar recursos
para financiar obras que
reactiven la economía
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Sanfelipeña ganó el codiciado título y $25 millones:
Todo Chile celebra con Natalia Duco
su victoria en el "Masterchef Celebrity"
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OBJETIVO LOGRADO.- Finalmente se logró la meta que tenía un grupo de comerciantes
amigos de Isabel Marín, la conocida comerciante que murió trágicamente en un acciden-
te de tránsito ocurrido en Villarrica, cuando se dirigía en dirección a su casa, el pasado
mes de julio. La meta era reunir 350 mil pesos para poder hermosear la sepultura en el
cementerio municipal de San Felipe, lo cual se logró gracias al apoyo de numerosos
comerciantes, principalmente ambulantes.
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Educación en palabras simples
Educación Técnico

Profesional

Hoy en día los temas de
conflicto siempre se sitúan
en un lugar de compara-
ción, es decir, hacemos un
recorrido conveniente a es-
tas alturas y más que encon-
trar resultados, siempre se
nos asoma algo que es pro-
pio de reflexión, las señales
de progreso o simple retro-
ceso. Es por ello entonces
que razonar a tiempo es algo
que por mucho que se ha-
ble, a veces se olvida, mal
entiende, se justifica para
no aplicarlo. Aunque fre-
cuentemente nos recuerdan
su importancia y beneficios,
admitiendo cuán necesario
es su funcionalidad.

De acuerdo a las expe-
riencias cotidianas, pode-
mos notar en términos sim-
ples  «la capacidad cogniti-
va de percibir en un contex-
to «común» lo que otro in-
dividuo puede sentir». Es
esto tal vez un concepto que
cada día se puede ver más
dañado si no se pone la de-
bida atención a sus efectos,
en todos los ámbitos, desde
los personales hasta aque-
llos que involucra grandes
multitudes.

Dentro de nuestras obli-
gaciones nos encontramos
con muchos ejemplos y de-
terminantes oportunidades
de conocer cuan efectivo, y
en caso que no lo notemos,
cuan perjudicial podría ser
para nosotros. En una so-
ciedad que funciona con
horarios, lugares, declara-
ciones y gestos ya predefi-
nidos, es necesario poner en
su debido lugar la corres-
pondiente visión.

Es cierto que las exigen-
cias que ocupan gran parte
de nuestra memoria podrían
afectarnos sustancialmente,
para ello, un simple gesto o
tal vez simbólico y determi-
nante puede ayudarnos mu-
cho más que ser testigos de
desenlaces lamentables por
el tradicional olvido.

Se encuentra en todo lu-
gar tal tentación, sin embar-
go, las costumbres nos lle-
van a perder la reconocible
sensibilidad. Una sociedad

compite, con el fin de gene-
rar sus propios recursos y en
la mayoría de los casos, solo
pensando en el bien único y
personal y no común. Nadie
se exime de tal debilidad,
existe este problema como
razón de aprendizaje cons-
tante, a pesar de ello, no ti-
tubeamos en aplicar sin
medir y en consecuencia dar
la bienvenida al mal cono-
cido como apatía.

Tal vez en una simple  dis-
cusión entre amigos, familias
y trabajo, esto podría ser algo
que nos afecta poco, pero
cuando hablamos de una
«potencial arma» en que
comprometemos incluso la
vida ajena, entonces estos
valores como la empatía vie-
nen a nuestro recuerdo (tris-
te medida). Los horarios
cambian, los gestos incluso,
hasta nuestro parecer hacia
otros, nos sentimos como
parte de las «victimas» que
con solo esta definición, nos
separamos incluso de quie-
nes son los afectados, pero a
pesar de ello, seguimos con
no tener la capacidad de no-
tar que este efecto es exacta-
mente inverso, algo así como
víctimas de la tradición, cos-
tumbres e incluso comporta-
mientos asumidos como «co-
tidianos».

Los efectos de tal com-
portamiento alimentan la
indiferencia y prontitud en
el olvido, ya que el temor
por el reconocimiento de
estas debilidades genera tal
incomodidad que es mejor
«guardar en carpeta». Exis-
te la posibilidad de atribuir
este mal social a incluso tra-
gedias, además de compro-
metedores gestos que solo
marcan la línea imaginaria
del interés, ya que el recuer-
do puede sustentar solo un
aprendizaje ficticio.

La empatía se sustenta a
través de la ética y moral, la
apatía debe actuar sobre jui-
cios improvisados y de poco
alcance en el tiempo. Esto
significa sencillamente que
debe ser recodado constan-
temente el bien común,
para mantener sus objetivos

planteados. Es por lo tanto
nuestra obligación hacer el
esfuerzo, no en términos
«religiosos o románticos»,
más bien como concepto de
vida, de incorporar todos los
elementos y personas posi-
bles en su debida función
(incluyéndonos).

El mecanismo de pensar
es el resultado de lo que nos
rodea, pero existe otro bien
que nos ayuda a canalizar y
discriminar lo que a juicio
de lo moral y ético nos be-
neficia profundamente, es
saber dónde y en qué mo-
mento estamos, es decir,
nuestra ya valorada cons-
ciencia.

Es en este escenario en
que podemos encontrar una
infinidad de detalles que por
lo demás, no son muy dis-
cutidos en un ambiente en
que los poderes se ven pro-
fundamente cuestionados, y
no por azar, más bien, obe-
deciendo a hábitos que por
ser tan cortoplacistas, los
resultados obedecen al mis-
mo modelo.

Lo que se resuelve en es-
tas instancias es que, sin
nada que pueda notar algo
distinto, lo mejor es prepa-
rarse para consecuencias y
asumirlos como desafíos por
enfrentar. Vale decir que no
es menor despertar una bue-
na disposición, pues de lo
contrario, la crítica siempre
tendrá un podio no deseado.
Considerando, por cierto, la
preparación ante tales «con-
flictos de interés» que apa-
rezcan en medio del camino.

Hablamos consciente-
mente de corregir cualquier
cosa que nos ligue a alguna
perturbación, pero eso no
quiere decir que se resolve-
rán en su totalidad asuntos
más globales o pertenecien-
tes a una realidad activa y
mucho más minuciosa.
Donde se pueden encontrar
buenos atributos, está prin-
cipalmente en las ideas no
solo de corrección, más
bien, de cambios que a ra-
tos tienen una tonada simi-
lar a una demanda de idea-
les lazos.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

La Educación Técnico
Profesional en Chile se da
en un promedio que de
cada 10 estudiantes, 4 op-
tan por un liceo técnico
profesional, y en la educa-
ción superior un 51% de
los estudiantes elige ésta
modalidad.

En Chile bajo la presi-
dencia de Juan Antonio
Ríos se crea la dirección
General de Enseñanza
Profesional, un 26 de
agosto de 1942, es por eso
que este día se celebra el
día de la Educación Téc-
nico Profesional, recono-
ciendo en ella una impor-
tante fuente de progreso
para el país. Luego, en
1952 se entregan las bases
para el desarrollo de la es-
tructura orgánica de la
educación técnica, la cual
incorporó tres departa-
mentos: Enseñanza In-
dustrial, Enseñanza Téc-
nica Femenina y Ense-
ñanza Comercial. Bajo el
gobierno del Presidente
Eduardo Frei Montalva se
reestructura el sistema
educativo en el cual se es-
tableció educación gene-
ral básica con ocho años,
educación de enseñanza
media de cuatro o cinco
años bajo la modalidad
científico humanista y la
modalidad técnico profe-
sional, respectivamente.

A 78 años de la crea-
ción de ésta modalidad de
educación, en Chile pode-
mos ver la relevancia que
ha cobrado para los estu-

diantes que eligen esta ruta
de estudio, en donde se con-
juga la teoría con la prácti-
ca ya que deben realizar ac-
ciones tendientes a la espe-
cialidad que cada estudian-
te ha tomado.

Actualmente, a lo largo de
Chile, existen alrededor de 37
especialidades que pueden
elegir los estudiantes para
tercer y cuarto año medio, ya
que primero y segundo año
de enseñanza media es una
formación general en la gran
mayoría de los estableci-
mientos. Este tipo de educa-
ción es entregada en estable-
cimientos de dependencia
municipal y particular sub-
vencionada, no se registran
establecimientos particulares
bajo esta modalidad de ense-
ñanza.

En relación al perfil de
un estudiante de educación
técnico profesional, cabe
destacar que se requiere de
altos valores como la empa-
tía, honestidad, respeto y so-
lidaridad, por cuanto los es-
tablecimientos que impar-
ten este tipo de educación
tienen la obligación de tras-
pasar estos valores y ser el
sello de su unidad educativa
que es lo que también busca
el mundo empresarial.

En relación a la educa-
ción técnico profesional a
nivel de educación superior
cobra especial relevancia
para el país ya que encon-
tramos técnicos calificados
que logran cubrir las nece-
sidades de las industrias, es
por ello que es de suma im-

portancia el diálogo que se
pueda establecer entre los
centros de formación técni-
ca y el mundo productivo.
Bajo esta modalidad de en-
señanza se hace muy nece-
sario y pertinente relevar el
apoyo que se requiere en
una mano de obra impor-
tantísima para el país y que
cubre un gran porcentaje
del trabajo desarrollado en
una empresa.

Muchos de los electro-
domésticos que usamos en
nuestras casas pasan por
manos de los técnicos pro-
fesionales, estas personas
son la columna vertebral de
todos aquellos aparatos que
usamos a diario, por tanto
tienen una relevancia tan
importante como lo es de
una carrera profesional. Es
por ello que es muy necesa-
rio relevar la importancia de
este tipo de educación y que
se coloque énfasis en el de-
sarrollo profesional entre-
gados a estos estudiantes, ya
sean de enseñanza media o
a nivel de educación supe-
rior.

En nuestro Valle de
Aconcagua existen diversos
establecimientos y algunos
centros de formación técni-
ca que preparan a estos es-
tudiantes, a ellos un cariño-
so saludo en el día de la edu-
cación técnico profesional.

«El gran objetivo del
aprendizaje no es el cono-
cimiento, sino la acción».
Herbet Spencer, natura-
lista, filósofo, sociólogo, psi-
cólogo y antropólogo inglés.
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El miércoles 9 y jueves 10 de septiembre se realizará Expo Empleo Online 2020

El 2019, más de dos mil personas visitaron la novena versión de la Expo Empleo, que se
realizó en la Plaza Cívica de San Felipe, actividad en la cual participaron 37 empresas y que
ofrecieron 1.200 puestos laborales. (Archivo).

El alcalde (s) Claudio Paredes junto a Fernando Villagrán,
director de la sede San Felipe de AIEP.

Iniciativa es parte de un convenio de co-
operación que se mantiene entre la Muni-
cipalidad de San Felipe y el Instituto Pro-
fesional AIEP.

Los días 9 y 10 de sep-
tiembre se realizará la déci-
ma versión de la Expo Em-
pleo Online, inserto en el
convenio de cooperación
entre la Municipalidad de
San Felipe y el Instituto Pro-
fesional AIEP, la cual se ca-
naliza a través de la Oficina
de Intermediación Laboral
(OMIL).

Dada la contingencia
por Covid-19, en esta opor-

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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tunidad se desarrollará de
forma virtual, para lo cual se
unirán las cuatro sedes de
AIEP con presencia en la
Quinta región: San Felipe,
Viña del Mar, Valparaíso y
San Antonio.

Todos los años se asume
este desafío en pro de la co-
munidad, con el fin de ge-
nerar oportunidades labo-
rales a quienes se encuen-
tran sin trabajo, aportando
a la inclusión y permitien-
do la movilidad laboral; en
otras palabras, ser un puen-
te para quienes hoy lo nece-
sitan más que nunca.

El 2019, más de dos mil
personas visitaron la nove-
na versión de la Expo Em-
pleo, que se realizó en la
Plaza Cívica de San Felipe,
actividad en la cual partici-
paron 37 empresas y que
ofrecieron 1.200 puestos la-

borales.
También se impartió un

taller de apresto laboral di-
rigido a todo público, en el
cual se entregó información
sobre la elaboración del cu-
rriculum y herramientas
para la búsqueda de em-
pleo.

El alcalde (s) Claudio
Paredes, reiteró la impor-
tancia que tiene esta feria
laboral, «dado que la situa-
ción económica está seve-
ramente afectada y que se

traduce en una alta tasa de
desempleo en todo el país.
Esta feria permitirá que
muchos sanfelipeños, a tra-
vés de este espacio, puedan
encontrar un trabajo, ra-
zón por la que este tipo de
iniciativas nos parecen de
primera importancia», co-
mentó.

Fernando Villa-
grán, director de la sede
San Felipe de AIEP, sos-
tuvo que dada la contin-
gencia era fundamental

desarrollar esta activi-
dad, bajo una plataforma
virtual, a través de la pá-
gina expoempleo.aiep.cl.

«Invitamos a todas las
personas a inscribirse, hoy
tenemos más de 50 empre-
sas que estarán ofreciendo
vacantes, relacionadas con
áreas como salud y mine-
ría, que son las que mantie-
nen una actividad económi-
ca pese a la situación de
pandemia en la que nos en-
contramos».
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Familias de Villa Miravalles recibieron las 36 escrituras de sus viviendas

Claudio Zurita Ibarra, alcalde
de Santa María.

AL FIN LO LOGRARON.- Las autoridades y vecinos de Villa Miravalles celebraron este triunfo sociofamiliar, ahora tienen su
casa con la respectiva escritura.

SANTA MARÍA.-
Hace pocos días las autori-
dades del Minvu y munici-
pales de la comuna hicieron
entrega de un complejo ha-
bitacional en dicha comu-
na, lo que ha generado un
gran avance para las 84 fa-
milias que conforman Villa
Cumbres de Aconcagua, y
para el pasado fin de sema-
na nuevamente fueron en-
tregadas 36 escrituras en
Villa Miravalles, luego de
muchos meses de lucha
para lograr este digno ob-
jetivo: Vivienda propia.

UN SUEÑO DIGNO
Al acto oficial de Entre-

ga de Títulos llegaron au-
toridades provinciales y
comunales tanto del Muni-
cipio como el Minvu. Dia-
rio El Trabajo habló con
Claudio Zurita Ibarra,
alcalde de Santa María:
«Estoy muy contento por-
que se pudo cerrar un ci-
clo, después de muchos
años que nos costó tener
esta villa tan hermosa.
Son 36 casas muy cerca
del castillo, una villa muy
hermosa y con esta entre-
ga de escrituras ya son dos
grupos de familias con de-
recho a sus casas, por lo
tanto ahora nos vamos a
enfocar en otros proyectos
como paneles solares y
ampliación de viviendas, y
esta es la importancia de
esto, que todos seguimos
soñando porque esto no
termina, ahora estas fa-
milias pueden seguir pos-
tulando a proyectos de
ampliación, también tene-
mos que postularlos a
ellos para que también

tengan su sede vecinal, ya
lo conversamos y empeza-
mos a trabajar esperamos
que en un tiempo no muy
lejano puedan tener ya su
sede, felicidades a todos
los vecinos de esta nueva
Villa Miravalles», dijo el
edil.

Así también la presi-

denta de la junta vecinal de
Villa Miravalles, Veróni-
ca Herrera Fernández,
agradeció a las autorida-
des: «Agradecer a todas
las autoridades, principal-
mente a nuestro alcalde
Claudio Zurita, a la conce-
jala Marisol Ponce, quie-
nes han estado apoyando

en todo el proceso hasta
que llegáramos a recibir
estas escrituras; a Patri-
cia Boffa y a las funciona-
rias de Social, a todos mu-
chas gracias», dijo la diri-
genta.
Roberto González Short
Foro: Roberto Mercado
Aced

VENTA DE CARBÓN
NATIVO DEL SUR

Sacos de 17 a 19 kilos
aprox. cada saco a:

$12.000.-
(Conversable) Ventas
al por mayor, contacto:

996709131
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Después de varios meses sin poder hacerlo:

Chacareros de San Felipe evalúan de buena manera la vuelta a trabajar
Una satisfactoria eva-

luación a la vuelta a funcio-
nar este domingo en la ave-
nida Diego de Almagro rea-
lizó el presidente de ‘Los
Chacareros de San Felipe’,
José Quijanes. En la prác-
tica le puso un 6,5 a todo lo
que tiene que ver con el fun-
cionamiento. Junto con lo
anterior piden eso sí ayuda
económica a la municipali-
dad para poder financiar
parte de la logística que
usan durante el funciona-
miento, como guardias de
seguridad, personas para
tomar la temperatura a la
entrada.

- ¿Cómo evalúan us-
tedes la vuelta a funcio-
nar de la feria de Chaca-
rería en Avenida Diego
de Almagro?

- Bueno nosotros lo eva-
luamos muy bien porque
ayer (domingo), tuvimos
mucha eficiencia, lo cual se
cumplió en un 85 a 90 por
ciento, digamos, que siem-
pre el 100 por ciento es per-
fecto, y todas las cosas no
son perfectas. Pero se cum-
plió bien, se llevó a cabali-
dad todo lo que queríamos
nosotros y la alegría de la
gente del sindicato de frutas
y verduras es buena, y ha-
cía tiempo que no trabaja-
ban, ya todo el mes de ju-
nio, todo el mes de julio, del
mes de marzo que llevamos
trabajando una feria, dos
ferias al mes; ahora se va a
concretar un sueño, vamos
a poder trabajar todas las
semanas, claro que con las
consiguientes medidas de
seguridad e higiene, enton-
ces ya vamos a andar bien.

- A propósito de eso,
¿cómo quedaron los in-
tegrantes del sindica-
to?, porque sabemos
que no vendían hace

Este era el panorama a primera hora del domingo en Diego
de Almagro, comenzando poco a poco a llegar la gente.

Una comerciante atendiendo a un cliente este domingo al
reabrirse la feria.

tiempo, en ese sentido,
¿cómo anduvieron las
ventas en el fondo?

- Bueno las ventas en la
feria Diego de Almagro no
van a ser muy malas, resul-
ta que, vuelvo a reiterar, es
un barrio popular donde va
harta gente a la feria, que se
abastece con esa feria por-
que los precios son bien po-
pulares, baratos por así de-
cirlo.

- ¿Económicamente
les fue bien?

- Sí, económicamente yo
creo que nos fue bien ayer
en el primer día de trabajo.
Lo otro también mucho más
por ver la novedad de que la
feria hacía tiempo que no
estaba, entonces todos con
su permiso respectivo.
También se dio la suerte de
los niños que no podían en-
trar, los mayores de 75 tam-
bién, las vallas papales, bue-
no se les pidió sus docu-
mentos respectivos del do-
mingo, porque recuerde que
estamos en cuarentena. No-
sotros pensamos que no iba
a asistir tanta gente por es-
tar en cuarentena, pero lle-
gó bastante público.

- ¿O sea se hace un
balance positivo, tanto
de funcionar como tam-
bién de las ventas?

- Sí, un balance muy po-
sitivo y todas las cosas.
También nosotros agrade-
cer a la municipalidad, a la
gobernación, a la señora de
la Seremi de Salud, que to-
dos nos fiscalizaron y todos
encontraron que habíamos
pasado la prueba.

- ¿El próximo domin-
go 30 de agosto se vuel-
ve a funcionar similar
como lo hicieron este
fin de semana?

- Sí, similar a como se
hizo ayer (domingo), mien-

tras no pasemos a fase 3 yo
creo que se va a seguir de la
misma manera, vamos a se-
guir trabajando solamente
frutas y verduras hasta que
se pase a la fase 3. Yo tam-
bién entiendo porque hay
otros sindicatos que quieren
trabajar y toda la gente
quiere hacer algo. Yo en ese
aspecto les pido que tengan
un poco de calma, esto a
medida que vamos avan-
zando de fase, se van a ir
solucionando los problemas
y se van a ir integrando to-
das las personas que tienen
que trabajar, porque tam-
bién entendemos que todos
tienen derecho a trabajar.

- Claro porque se su-
pone hoy (ayer) lunes,
mañana (hoy) martes y
miércoles hay reunión
con los comerciantes de
bazar y paquetería para
funcionar también este
domingo 30 de agosto,
lo dijo Manuel Leiva el
otro día.

- Sí, ayer eso lo conver-
samos en la feria con el se-
ñor alcalde, que iba tener
una reunión e iban a seguir
las reuniones, eso es asunto
del señor alcalde con los
otros sindicatos, yo no ten-
go nada que ver en eso.

- ¿A todo lo que pasó
ayer (domingo), qué
nota le pone usted, del 1
al 7, como máximo diri-
gente?

- A todo lo que pasó ayer
le pongo un 6,5, claro por-
que nosotros cumplimos lo
establecido y todos los esta-
mentos establecidos, un 6,5,
no hubo problemas, la gen-
te mía también se portó
bien porque guardamos el
metro social, a todos les exi-
gíamos mascarillas, pero
siempre hay ciertos detalles
que tenemos que mejorar
un poquito en los detalles de
la Seremi de Salud y tene-
mos que ver otros detalles
para mejorarlos.

- ¿Destaca también el
comportamiento de la
gente?

- También destaco el
comportamiento de la gen-
te, yo creo que ya se acos-
tumbró que tiene que cui-
darse, un autocuidado, no-
sotros somos portadores de
la feria y también sabe cada
uno que tiene que cuidarse
también, no es broma lo que
está pasando y ojalá pase
luego, es todo lo que espe-
ramos nosotros para volver
a la normalidad, que pasen

luego estas cosas.
- ¿Algo más que agre-

gar que se haya queda-
do en el tintero?

- Que necesitamos un
poquito más la mano del
municipio, que nos ayude
en otras cosas, ya llamemos
un poquito más económica-
mente, porque el funciona-
miento de la feria lo hemos
financiado nosotros nomás
y sale bastante caro, de te-
ner diez guardias; de tener
seis estudiantes de enferme-
ría que toman la tempera-
tura en las vallas papales;
que nosotros tengamos que
comprarle el gel, todas las
cosas, entonces que tene-
mos que transportar los la-
vamos portátiles y que tene-
mos que echarle agua, eso es
un proyecto que nos saca-
mos, pero de todas maneras
se nos va un poquito de las
manos todos los gastos que
hay que hacer.

- ¿O sea más apoyo
en la parte logística
para ustedes por parte
de la municipalidad?

- Sí, un poquito más de
apoyo en la parte logística…
eso sería lo único que nos
faltaría, lo demás lo pone-
mos nosotros porque tene-
mos harto empeño y hartas
ganas de trabajar nomás

- Y ese apoyo en que
se traduciría, ¿en pagar
la municipalidad los
guardias, por ejemplo?

-La municipalidad que
pagara los guardias o que

nos prestaran las seis per-
sonas de las vallas papales
que son los que toman la
temperatura, esos son los
niños que toman la tempe-
ratura y le echan el poquito
de alcohol en las manos
para la entrada y pedían
ayer el salvo conducto afue-

ra para entrar. Así es que
todas las personas bien, an-
duvimos un rato fiscalizan-
do, toda la gente mostran-
do su teléfono porque co-
múnmente, el común de la
gente lleva el permiso en el
teléfono y lo mostraban,
pero bien.
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Imposible no celebrar con esta gran familia cruzrojista:

Con tortas y bailes celebró sus 100 años la filial de la Cruz Roja San Felipe

TREMENDA BAILADA.- Los invitados a esta centenaria celebración bailaron alegremente
para validar el siglo de trabajo ininterrumpido de nuestra Cruz Roja.

RADIOAFICIONADOS.- Alejandro Araya del Club de Radio-
aficionados Provincia de San Felipe, entregó a nombre de
su representada un efusivo Diploma a la filial.

UN SIGLO
YA.- El

exgobernador
de San
Felipe,

Eduardo
León, a título

personal
también

regaloneó a
los cruzrojis-

tas
SCOUTS PRESENTE.- Aquí tenemos a los tremendos Scouts sanfelipeños de Ashanti,
institución cercana a la Cruz Roja.

Este viernes 20 de agos-
to y durante todo el fin de
semana, muchas fueron las
muestras de cariño y cele-

bración que recibieron quie-
nes conforman la Filial San
Felipe de la Cruz Roja, en
virtud de los 100 años que
se cumplieron. Es un siglo
de trabajo sin descanso en
auxilio de quienes más lo
necesitan.

Los miles de voluntarios
que han reforzado en estos
100 años la trinchera
cruzrojista, han permitido
que la institución siga fun-
cionando hasta el día de
hoy.

En varios horarios fue-
ron visitando la filial, per-
sonalidades locales como
Susan Porras, directora
del Servicio de Salud Acon-

cagua; el amigo cercano a la
institución, Juan Carlos
Sabaj; el exgobernador de
San Felipe, Eduardo
León; Manuel Machuca,
de Scouts Ashanti San Feli-
pe, además de la presenta-
ción de los saludos de las
presidentas de la Cruz Roja
Regional y Nacional, Jime-
na Jiménez y María Te-
resa Cienfuegos, respec-
tivamente; Alejandro
Araya del Club de Radio-
aficionados Provincia de
San Felipe, y el bailarín del
Centro Integral de Mayores
de la misma institución,
Humberto Silva.

«Estamos los cruzrojis-
tas muy contentos por tan-
tas muestras de cariño, fue-
ron varias las tortas que
nos regalaron por nuestro
cumpleaños, ojala las nue-
vas generaciones se acer-
quen más a la Cruz Roja y
sigan levantando con su
voluntariado la bandera de
nuestra institución a través
del servicio a nuestros ve-
cinos. Gracias a todos quie-
nes siguen apoyando nues-
tra filial», dijo María Gó-
mez, presidenta de la mis-
ma.
Roberto González Short

FELIZ CUMPLEAÑOS.- Aquí
tenemos una de las tortas
cumpleañeras presentadas a
la institución este fin de año.



EL TRABAJO Martes 25 de Agosto de 2020 77777COMUNIDAD

De un total de 9.300 que llegaron del Gobierno Central:

Este fin de semana repartieron las últimas cajas de mercadería en El Señorial

Ricardo Ruiz Herrera, en-
cargado de Cultura.

NUEVO REPARTO.- Decenas de vecinos llegaron a la plazoleta de El Señorial para retirar
su caja familiar de mercadería.

TRABAJO EN EQUIPO.- Los conductores del transporte
escolar apoyaron en todo momento durante la jornada de
trabajo.

Una nueva jornada de
entrega de cajas con mer-
cadería es la que se desa-
rrolló el pasado fin de se-
mana en Villa El Señorial,
en esta oportunidad la
modalidad de reparto fue
diferente a otras ocasio-
nes,  los  furgones de
transporte escolar no pa-

saron a las casas de los
vecinos, más bien se ins-
talaron en la plazoleta de
la comunidad y entrega-
ron cada caja bajo padrón
de registro social de ho-
gares, o sea, con Rut en
mano cada vecino pudo
retirar su caja.

«En esta oportunidad

lo hicimos en este formato
contra registro social de
hogares, en total fueron un
poco más de 800 cajas en-
tregadas, en esta oportu-
nidad llegaron 9.300 cajas
y en nuestra comuna vivi-
mos 36.000 habitantes,
por eso intentamos llegar
a quienes más lo necesitan,

con esta entrega llegamos
al final de estas 9.300 ca-
jas entregadas del Gobier-
no Central, fueron repar-
tidas en las villas Sol del
Inca, Yevide y La Parra-
sía, Las Posas y la calle de

tierra, se espera que lle-
guen más cajas para con-
tinuar con esta labor»,
dijo Ricardo Ruiz He-
rrera, encargado de Cul-
tura.
Roberto González Short
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Estudiantes reciben nuevamente beneficio Programa de Alimentación Junaeb

Cumpliendo todos los protocolos sanitarios se realizoì la entrega de canastas de alimentos
a los alumnos de la Escuela José de San Martín.

Más de 700 canastas de
alimentos entregó Junaeb,
en el marco de su Programa
de Alimentación Escolar, en
la Escuela José de San Mar-
tín de San Felipe, en un pro-
ceso que se desarrolló por
séptima vez durante el año
y cumpliendo todas las nor-
mas sanitarias.

La entrega de estas ca-
nastas de alimentos se eje-
cutó tanto en las dependen-
cias centrales de esta unidad
educativa, donde se distri-
buyeron 576 canastas, así
como también en el campus
donde se entregaron 140
canastas.

La matrícula de esta tra-
dicional escuela de San Fe-
lipe es de más de mil alum-
nos, siendo más de 900 de
ellos prioritarios, sin em-
bargo sólo reciben el bene-
ficio de alimentación unos
700 alumnos, por lo que la
dirección del establecimien-
to se encuentra solicitando
un aumento del número de
canastas.

«Nos llegan 716 canas-
tas, entonces esa fracción
todavía nos queda un poco

adeudada y sabemos que el
número de necesidad de
nuestros estudiantes es más
grande que el número de
canastas que recibimos,
entonces en eso queremos
seguir insistiendo, en la
neesidad de poder aumen-
tar el grupo de prioritarios
en nuestra escuela. Se está
solicitando y Junaeb ha te-
nido muy buena disposi-
ción, está por la vía regu-
lar de tramitación», señaló
Tatiana Guerrero, direc-
tora de la Escuela José de
San Martín.

Mario Villanueva,
profesional de Junaeb re-
gional, realizó un recorrido
por las comunas donde se
estuvo entregando este be-
neficio, constatando que los
alimentos tanto perecibles y
no perecibles, se encuentren
en buenas condiciones.

«Nosotros le exigimos a
la empresa que debe cum-
plir los protocolos máximos
respecto de la entrega de
estos alimentos para todos
nuestros jóvenes estudian-
tes en la zona, además de
eso se hace un pesaje de lo

que es fruta y verdura, por-
que esta canasta, a diferen-
cia de las anteriores, viene
con un gramaje adicional
de 500 gramos, donde se
suman a las verduras. Hoy
día son 2 kilos de verduras
y 1,5 kilos de frutas para
todos los estudiantes que
tienen este beneficio», dijo
el profesional.

Mario Villanueva explicó
que Junaeb ha aumentado
en un importante porcenta-
je este beneficio para los
alumnos, llegando casi al
100% en varios de los esta-
blecimientos de San Felipe.

«Hoy día tenemos pe-
queñas diferencias, que
tampoco se pueden entre-
gar por un tema de capaci-
dad; cuando volvamos a la
normalidad, las cocinas no
tienen la capacidad de en-
tregar este aumento que se
podría hacer hoy día. O sea
esta cantidad de canastas
es la acreditación real de la
cantidad de jóvenes que al-
muerzan y que ocupan los
beneficios directamente en
los establecimientos», dijo
Vilanueva.

Y en el caso específico de
la Escuela José de San Mar-
tín, el profesional sostuvo
que el tema se está analizan-
do con la directora, aunque
por estos días es muy difícil
aumentar la cantidad de ca-
nastas, al no tener el esta-
blecimiento un mayor espa-
cio físico.

«Hoy día nos encontra-
mos con un tema adicional
de la escuela 62, que el

nexo está en una situación
compleja  respecto de la
falta de arriendo que se dio
por parte de las autorida-
des de la comuna, donde
tenemos 140 raciones que
se deben entregar y que si
hoy día ese arriendo no
continúa, vamos a tener
que disminuir 140 racio-
nes, o sea tenemos una si-
tuación compleja que he-
mos estado viendo todas

las opciones, lamentable-
mente si el colegio no tiene
la capacidad física, en los
comedores, en las cocinas,
esas raciones claramente
se pierden, pero hoy hay
que ver todas las formas de
mantenerlas y la directora
ha logrado llevar a cabo
que se mantenga este
arriendo a través de tratos
directos», finalizó el profe-
sional.

DEFUNCIÓN

LAMENTAMOS COMUNICAR  A SUS
AMIGOS EL SENSIBLE FALLECIMIENTO Y PÉRDIDA
IRREPARABLE  DE DON

HUENCHE CARLOS SALAS ESCOBAR
(Q.E.P.D.)

DESCANSA EN MALLORCA  ESPAÑA,  CIUDAD DON-
DE RESIDÍA.

ATENTAMENTE.

SUS HERMANOS , ESPOSA , HIJOS Y NIETOS.

Sanfelipeña ganó el codiciado título y 25 millones de pesos:

Todo Chile celebra con Natalia Duco su victoria en el Masterchef Celebrity

SIEMPRE GRANDE.- Natalia Duco Soler es la ganadora del
reality Máster Chef Celebrity 2020. Desde San Felipe nues-
tra felicitación.

LA GRAN FINAL.- El Máster Chef Celebrity se disputó entre los finalistas Rocío Marengo,
Natalia Duco y César Campos.

Luego que hace pocas
semanas la deportista na-
cional Natalia Duco nos
concediera una entrevista
para hablarnos de su parti-
cipación en el reality televi-
sivo Masterchef Celebri-
ty, mundo al que se incor-
poró hace pocos meses tras
verse atrapada como todos
los deportistas por la pan-
demia en la cuarentena.

La noticia corrió como

pólvora a nivel nacional a
partir que el jurado del pro-
grama televisivo la declara-
ra ganadora del concurso,
una final que disputó con
Rocío Marengo y César
Campos, ganando así el tí-
tulo del Reality, y 25 millo-
nes de pesos al primer lugar.

El jurado de esta final
estuvo conformado por
Fernanda Fuentes,
Chris Carpentier y Jor-

ge Rausch, de los cuales
sólo estuvo presente Car-
pentier, debido a que Fuen-
tes está radicada en España
y Rausch en Colombia, por
lo que ambos llegaron de
forma virtual.

Es importante señalar
que la final se grabó en Co-
lombia y la lectura del sobre
se realizó en Chile, con es-
trictas medidas de seguri-
dad por la pandemia. En

esta oportunidad los fami-
liares de cada finalista pu-
dieron saludar vía Internet
o telefónica, pero no pudie-
ron estar en el set de graba-
ción a raíz de la pandemia.

«Luché, luché y perse-
veré. Ese es el mensaje que
quiero dar. Me pasaron co-
sas muy malas y logré sa-
lir adelante. Lo importan-
te es creer en uno mismo
(…) Me encantaría, cuan-
do uno conoce un nuevo
mundo y se introduce,
aprende, experimenta,
vive y disfruta, es imposi-
ble dejarlo de un día para
otro. Como lo he dicho mu-
chas veces en el programa,
para mí esto es para siem-
pre, es parte de mi vida,
aparte que me encanta co-
mer (…) sobre lo que pien-
so hacer en mi futuro cer-
cano, puedo asegurarles
que  tengo ganas de hacer
de todo, sueño con abrir un
restaurante, escribir un li-
bro de recetas de cocina, y
seguir también trabajando
en la televisión para llegar
al corazón de más perso-
nas», comentó Duco a Dia-
rio El Trabajo.
Roberto González Short
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Depravados ‘cibernéticos’ entran a clase de enseñanza
básica y exhiben videos pornográficos a los alumnos

Ana María Donoso, directo-
ra del Liceo Bicentenario
Cordillera de San Felipe.

El hecho se registró durante una actividad con alumnos de séptimo básico del Liceo Bicen-
tenario Cordillera, cuando unas 20 personas ajenas al colegio, ingresaron a la sala virtual y
comenzaron a ofender a profesores y alumnos además de presentar material pornográfico.

Este viernes 21 de agos-
to, un grupo de aproximada-
mente 20 personas se metió
a una clase online que se rea-
lizaba en un establecimien-
to de educación de San Feli-
pe, procediendo a exhibir
material pornográfico, apar-
te de ello ofender a profeso-
res y alumnos que a esa hora
participaban de la actividad.
Este hecho afectó al séptimo
básico del Liceo Bicentena-
rio Cordillera.

La situación fue recono-
cida por la propia directora
del Liceo Bicentenario Cor-
dillera, Ana María Dono-

so, indicando a la opinión
pública lo siguiente: «Efec-
tivamente hoy día viernes,
estando en clases de tareas
integradas que es una acti-
vidad más bien lúdica que
tienen nuestros niños en
séptimo básico, hizo ingre-
so a la sala virtual un gru-
po de aproximadamente 20
personas externas al esta-
blecimiento, quienes con
correos anónimos comen-
zaron a ofender a nuestros
profesores, a nuestros
alumnos y también al pre-
sentar material pornográ-
fico. La verdad que detrás
de esta acción, lo que noso-
tros vemos es la clara inten-
ción de ‘funar’ las activida-
des escolares de nuestros
niños, y la verdad como co-
legio se activa inmediata-
mente el protocolo de clases
virtuales y los profesores
comienzan a apoyar a los
alumnos, del mismo modo
se comienza a desconectar
automáticamente a estas
personas que hicieron in-
greso a la sala», dijo.

Reconoció que posterior
al incidente han recibido
mucho apoyo por  parte de
los apoderados, quienes les
han manifestado su preocu-
pación, «pero también
como colegio nos preocupa
la integridad de nuestros
niños y profesores, como
también el desarrollo nor-
mal de los procesos escola-
res, por lo tanto estamos
recabando toda la informa-
ción, las clases fueron gra-
badas y todo ese material
está siendo entregado al
encargado de informática
del DAEM, quienes admi-
nistran a nivel general esta
plataforma que tiene con-
venio a través del Ministe-
rio de Educación, porque la
idea es poder recabar todos
los antecedentes para po-
nerlos en las manos de
quien corresponda para
determinar quiénes son los
responsables», señaló Do-
noso.

Reiteró que no debe ol-
vidarse que se está hablan-
do de menores de edad que

están en etapa escolar, que
no pueden estar expuestos
a este tipo situaciones, la-
mentando como Liceo Bi-
centenario que existan gru-
pos de personas poco cono-
cedoras de los efectos que
tiene la pornografía en ni-
ños pequeños, «y que ha-
gan mal uso de este mate-

rial para perjudicar el de-
sarrollo de las actividades
escolares de los estableci-
mientos educacionales, y
por lo pronto nuestra jefa-
tura y autoridades están
informadas de lo que está
pasando y esperamos
pronto dar con los respon-
sables para asegurar las

actividades de nuestros ni-
ños», finalizó Ana María
Donoso, directora del Liceo
Bicentenario Cordillera.

El Liceo Bicentenario
Cordillera se encuentra ubi-
cado en calle Volcán Llaima
de la Villa Cordillera y en-
trega educación pre-básica,
básica y media.
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C I T A C I O N

De conformidad con lo establecido en el art. 25 de los Estatutos
y el Código de Aguas; las instrucciones de la circular DGA
N°6, del 29 de julio de 2020 y, por acuerdo de Directorio, cítase
a Junta General Extraordinaria de Accionistas de la Junta de
Vigilancia de la Primera Sección del Río Aconcagua, para el
día jueves 27 de agosto de 2020, a las 17:00 horas en primera
citación y a las 17:30 horas en segunda citación, la que tendrá
lugar por videoconferencia mediante Zoom, con el objeto de:

1.- Informar de la gestión del periodo 2019-2020
2.- Proposición y pronunciamiento para compra de predio

El link de conexión a la videoconferencia será informado
mediante correo electrónico.
En caso de consultas al respecto podrá comunicarse al correo
electrónico secretaria.jva1@gmail.com.

                                                  El Presidente

Por resolución de fecha 18 de marzo de 2020, rectificada por
otra de fecha 11 de mayo de 2020, en causa caratulada "Ríos/
Vergara" Rol V-211-2019 del 1º Juzgado de Letras de San
Felipe, se concedió la posesión efectiva de la herencia testada
quedada al fallecimiento de doña Raquel Victoria del Tránsito
Vergara Vergara a doña Ana Teresa Silva Díaz, a don Mauricio
Antonio Ríos Silva, a don Alex Gonzalo Ríos Silva, a doña
Daniella Teresa Ríos Silva, quienes heredan por derecho de
transmisión de su cónyuge y padre, don Luis Alex Ríos
Vergara, fallecido con fecha 18 de diciembre de 2019, y a
doña Rosa Ximena Ríos Vergara, en su calidad de herederos
universales. Según testamento otorgado con fecha 9 de
noviembre de 2011 ante el Notario Público don Jaime Polloni
Contardo. Omar Cifuentes Mena, Juez Titular.                  25/3

Positivo balance realizó el preparador físico del Unión San Felipe

Francisco Salinas no estará en
el reinicio de la competencia

El lateral y extremo dere-
cho Francisco Salinas se
desgarró en su extremidad
derecha.

El equipo sanfelipeño ha respondido bien a las exigencias
de la Intertemporada.

Los dos ensayos o apre-
tones fuertes que tuvo re-
cientemente el conjunto al-
birrojo ante San Luis y San-
tiago Wanderers, en la pre-
via a su redebut en el tor-
neo de la Primera B, hicie-
ron necesario que El Tra-
bajo Deportivo contacta-
ra al preparador físico
Francisco Reyes, para
que éste hiciera una evalua-
ción respecto a si vio al

plantel en un buen tono fí-
sico en la recta final de la
preparación antes de volver
al plano competitivo:
«Dentro de la parte física
hemos visto una progre-
sión constante, lo que nos
tiene conformes, pero en
ningún caso satisfechos, ya
que vemos que aún queda
por mejorar», relató el pro-
fesional.

Respecto a los encuen-

tros de ensayo con porteños
y quillotanos, el profesor
Reyes indicó: «Fueron dos
apretones fuertes y por lo
mismo nos dieron un buen
parámetro que nos dice que
el trabajo que se está ha-
ciendo es el correcto. Que-
damos muy satisfechos al
ver que los jugadores ter-
minaron los partidos en ex-
celente forma, y si bien es
cierto solo fueron duelos
preparatorios, igual nos
sirvieron para ver en qué
pie estamos».

Un temor recurrente
no solo en Unión San Fe-
lipe, sino que en todo el
medio nacional, será el
riesgo de lesiones a raíz de
la detención que fue muy
prolongada, y la alta car-
ga de partidos que se ave-
cinan. «Habrá que estar
atentos en todo momento;
creo que las cinco prime-
ras fechas serán funda-

mentales y determinarán
cómo se vendrá el futuro,
ya que será vital intentar
evitar que haya un exce-
so de lesiones, así que ha-
brá que saber manejar las
variables que se pueden
dar en un partido de fút-
bol».

El encargado del área
física del club sanfelipeña
tiene muy claro que es al-
tamente probable que haya
que dosificar entre cada
partido para reducir el
riesgo de lesiones. «Es cla-
ro que la carga de parti-
dos será muy alta, por lo
que deberá existir una do-
sificación, por más que
haya 11 jugadores que se-
rán los que actuarán con
frecuencia. Lo ideal es que
acá todo el plantel esté
perfectamente preparado
y disponible para cuando
el técnico lo requiera», fi-
nalizó.

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con
más de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de:

- Cálculo I
- Cálculo II
- Cálculo III
- Probabilidad y estadística
- Dinámica
- Termodinámica
- Álgebra lineal
- Cursos de Excel básico a avanzado (uso de macros

y VB)
Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al
correo andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000
Precios a convenir por grupos

El joven lateral derecho
Francisco ‘Coreano’
Salinas, sufrió un desga-
rro en su extremidad dere-
cha que tardará al menos
14 días en sanar. La lesión
del jugador se produjo a
mitad de la semana pasa-
da y pese a que en un pri-

mer momento hubo temor
que pudiera revestir mayor
gravedad, los exámenes
arrojaron que no lo era
tanto, por lo que no debe-
rá estar tanto tiempo ale-
jado de las canchas, aun-
que es evidente que no po-
drá estar en el partido con-

tra Melipilla la semana
próxima.

La baja de Francisco
Salinas se suma a la del
volante  central  Enzo
Ormeño, quien está en
proceso de recuperación
de una fractura a su cla-
vícula.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: El amor puede volver a golpear su puer-
ta si es que tiene la paciencia de esperar. SA-
LUD: Cuidado con su estilo de vida tan desor-
denado, cuídese. DINERO: A pesar que las co-
sas aun estén lentas en el mercado, es impor-
tante que trate de avanzar en lugar de retroce-
der. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 21.

AMOR: Es muy fácil cometer un error, pero lo
más difícil es reconocer que se ha equivocado.
Es tiempo de enmendarse. SALUD: Evite cual-
quier mal entendido que altere sus nervios. DI-
NERO: Capacitarse le abrirá más caminos para
mejorar sus expectativas laborales. COLOR:
Azul. NÚMERO: 10.

AMOR: Trate de mantener una constante co-
municación con la pareja. SALUD: Cuidado con
la comida. Modérese. DINERO: No involucre a
su negocio en planes riesgosos ya que corre el
riesgo de perder todo lo logrado y las cosas
actualmente están dfíciles. COLOR: Verde.
NÚMERO: 22.

AMOR: Si afianza los vínculos con los suyos
más adelante las cosas entre ustedes estarán
notablemente mejor. SALUD: Distraerse le ayu-
dará a pasar los problemas de mejor manera.
DINERO: Los temas financieros deben ser ma-
nejados con mucha responsabilidad. COLOR:
Café. NÚMERO: 8.

AMOR: Ya queda menos para que agosto ter-
mine, por lo que es importante evitar roces con
los suyos que repercutan más adelante. SA-
LUD: Más cuidado con el nivel de azúcar en su
sangre. DINERO: No pierda el norte hacia don-
de se desea enfocar. COLOR: Celeste. NÚME-
RO: 23.

AMOR: Es hora de hacer cambios en su vida
para que quienes están cerca suyo sientan que
usted los valora. SALUD: Fíjese muy bien por
donde anda para evitar sufrir algún accidente.
DINERO: Tome las acciones necesarias para
corregir su camino y alcanzar sus objetivos.
COLOR: Dorado. NÚMERO: 41.

AMOR: No sea como el avestruz que esconde
la cabeza, levántela y enfrente la vida con la
entereza que usted tiene. SALUD: Cualquier
cosa perjudicial para usted, elimínela de su vida.
DINERO: Vea la forma de gestionar sus tareas
de una mejor forma. COLOR: Granate. NÚME-
RO: 7.

AMOR: Cualquier roce o conflicto puede a la
larga generar una consecuencia en la rela-
ción de pareja. SALUD: Sea prudente y evite
exponerse más de la cuenta a el virus que
anda rondando. DINERO: Organice mejor sus
finanzas personales. COLOR: Esmeralda.
NÚMERO: 4.

AMOR: Cuando se trata de temas del cora-
zón jugar con fuego es muy peligroso. SA-
LUD: Es tiempo de que erradique los vicios
de su vida. DINERO: Usted es capaz de salir
de entre las cenizas con el brazo en alto y
victorioso/a. COLOR: Burdeos. NÚMERO:
13.

AMOR: Sería bueno que reflexionara sobre
las cosas que ha estado haciendo, aún pue-
de corregir el rumbo que ha tomado. SALUD:
Cuidado con las infecciones respiratorias.
DINERO: No gaste lo que le estés quedan-
do, piense en que más adelante también ne-
cesitará. COLOR: Calipso. NÚMERO: 33.

AMOR: Entienda que esa persona no le hace
bien a su corazón, y está arruinando su ma-
trimonio por una ilusión. SALUD: No se des-
cuide tanto o puede terminar enfermándose.
DINERO: Sus cuentas impagas no deben
esperar más tiempo, póngase al día. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 11.

AMOR: Si una puerta se cerró no desespere
ya que por otro lado se abrirá una ventana
por la cual otro amor puede entrar. SALUD:
Controle el consumo de alimentos con alto
contenido graso. DINERO: Analice con cal-
ma las opciones que se irán presentando.
COLOR: Púrpura. NÚMERO: 17.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe



1212121212 EL TRABAJO  Martes 25 de Agosto de 2020

Comerciantes amigos logran reunir el dinero para hermosear sepultura de
querida comerciante fallecida en trágico accidente de tránsito en Villarrica

Isabel Marín, querida comer-
ciante muerta en accidente
de tránsito.

El hijo de Isabel, primero a la izquierda, también presente en el beneficio para su madre.

Los amigos de Isabel Marín minutos antes de iniciar el sorteo.

Se logró la meta que te-
nía un grupo de comercian-
tes amigos de Isabel Ma-
rín, conocida comerciante
que murió trágicamente en
un accidente de tránsito en
Villarrica cuando se dirigía
en dirección a su casa.

La meta era reunir 350
mil pesos para poder her-
mosear la sepultura en el
cementerio municipal de
San Felipe.

Carla Cortés, que en-
cabezaba al grupo de co-
merciantes amigos, se ma-
nifestó agradecida de Dios
y de todos los que coopera-
ron en esta noble causa.

La rifa se tiró este vier-
nes a las cinco de la tarde
como estaba planificado, en
la Avenida Maipu donde se
ubica el Supermercado
Acuenta, sector donde tra-
bajaba Isabel.

Al respecto Carla Cortés
reconoció que en la rifa par-

ticipó mucha gente, «co-
merciantes ambulantes del
centro de San Felipe, los
cuales participaron con los
premios que eran para ir en
ayuda a través de esta rifa
para nuestra gran amiga y
compañera del comercio,
Isabel Marín, Q.E.D.P, con
el fin de arreglarle la sepul-
tura en el cementerio, y  nos
propusimos la meta de jun-
tar la plata para poder pa-
gar el arreglo y gracias a
Dios y a todo el comercian-
te que aportó, que ayudó y
a la gente que cooperó com-
prando rifas, cooperó con
uno, dos números, otros
con listas completas, les
doy las gracias porque…
gracias a ellos pude lograr
mi meta y poder ya el miér-
coles (mañana) llegar a
trato para que puedan  ha-
cerle su sepultura y quede
muy lindo ahí», dijo.

Sobre los ganadores se-
ñaló que se les llamó por
teléfono, yendo algunos de
inmediato a retirarlos mien-
tras que  otros van a ir des-
pués; «a un ganador no se
pudo comunicar; por ejem-
plo, Johnny Herrera (se
ríe), así se hace llamar, pero
él es un comerciante del
centro de San Felipe, él fue
ganador de un reloj mural
que fue donado por otra
comerciante, y la señorita
del cyber de la calle  Prat
llegando a Maipú, que tam-
bién fue ganadora de un
premio de la rifa. Hubo ga-

nadores hasta de La Higue-
ra… del sector La Higuera
que también la gente nos
cooperó de ese sector e igual
hubo ganadores. Y bueno
todos quedaron contentos
con sus premios, muchos se
fueron bien felices, otros no
muy felices, nos reímos har-
to haciendo la rifa, otros
reclamaban porque no los
sacaba ganadores; bueno,
sirvió para distraerse y re-
cordar a Isabel Marín que
siempre sigue y va a estar
presente en nuestros cora-
zones y en cada pensamien-
to, sobretodo de los comer-
ciantes de afuera del
Acuenta. Darle las gracias
también a Johana Gó-
mez, la vendedora de los
anticuchos, y gracias a ella
que anduvo ahí apoyándo-
me, gracias a Pablo Ahu-
mada que también está
afuera del Acuenta, que ahí
estuvo al lado mío siempre,
a Cristian de los huevos,
a Cristian del pan, al
Mascarilla también, bue-
no conté con el apoyo de
todos los comerciantes en
realidad, sobre todo de
nuestros compañeros que
fuimos los que más com-
partimos con Isabel y que-
damos felices, al menos yo
porque pude reunir la meta
que me pedían en el cemen-
terio, el cual era de 350 mil
pesos para empezar a arre-
glarle la parte de ella. Así
es que gracias a Dios y a
todos los que cooperaron

pudimos reunir la cantidad
de 350 mil pesos, así es que
muchas gracias a todos los
que nos ayudaron», finali-
zó Carla.

También aprovechó
para agradecer a la adminis-

tración del supermercado
Acuenta por darles las faci-
lidades para realizar la rifa.

Recordar que Isabel
Marín murió atropellada en
la comuna de Villarrica
cuando regresaba a su casa

desde su trabajo en un ase-
rradero, a comienzos del
mes de julio de este año.

Indicar que sólo el valor
del traslado de su cuerpo
desde Villarrica tuvo un cos-
to de 450 mil pesos.

Municipio ofició al Gobierno Regional:

Piden priorizar recursos para financiar obras que reactiven la economía local
La priorización de
proyectos fue
analizada por el
alcalde (s) Claudio
Paredes durante
una reunión de
trabajo con conseje-
ros regionales de la
provincia, además
del presidente del
Core, Manuel
Murillo.

En reunión con consejeros regionales, se
analizaron 12 proyectos aprobados técni-
camente, cuya asignación de recursos per-
mitiría activar el empleo y generar obras
de adelanto para la comuna.

La Municipalidad de
San Felipe remitió un oficio
al Intendente Regional,
Jorge Martínez, donde se
solicitó priorizar, este año,
cuatro proyectos que están
aprobados, pero que hasta
la fecha no cuentan con fi-
nanciamiento, lo que repre-
senta una inversión que su-
pera los dos mil millones de
pesos.

Estas iniciativas son: la
reposición de la Biblioteca
Municipal, la reposición de
la sede comunitaria de la
villa Cordillera, la construc-
ción de la multicancha de la
villa Pedro de Valdivia y la
reposición de la avenida
Yungay y calle Artemón Ci-
fuentes.

La priorización de pro-
yectos fue analizada por el
alcalde (s) Claudio Pare-
des durante una reunión de
trabajo con consejeros re-
gionales de la provincia,
además del presidente del
Core, Manuel Murillo.

En la ocasión se analiza-
ron otras ocho iniciativas
que están en la misma con-
dición, aprobadas técnica-
mente, pero que no cuentan
con financiamiento y que se
les podría asignar recursos

para el 2021.
Entre éstas se encuen-

tran: el diagnóstico del plan
maestro de aguas lluvias,
mejoramiento del eje Michi-
malongo, la construcción de
un parque lúdico en estero
Quilpué, ampliación del sis-
tema de control de la UOT,
construcción del Servicio de
Alta Resolutividad del Ces-
fam Segismundo Iturra,
mejoramiento del tranque
de acumulación de agua del
sector La Granja, mejora-

miento de las veredas en
distintos puntos de la comu-
na y el cambio de lumina-
rias en las alamedas.

Paredes indicó que el
objetivo es generar empleos
en el corto plazo, relaciona-
dos con temas de infraes-
tructura, «por eso, solicita-
mos priorizar iniciativas

que están aprobadas técni-
camente, de manera de
darle un impulso a nuestra
economía y generar obras
de adelanto para la comu-
na».

Manuel Murillo, presi-
dente del Consejo Regional,
indicó que si bien no existe
un compromiso de financiar

estas iniciativas, está la dis-
posición de analizar cuál es
el presupuesto disponible
que tiene la región y que
pudiera permitir asignar los
dineros durante lo que res-
ta de este año. «Vamos a
estudiarlo porque esto nos
ayudaría a la reactiva-
ción».


